
 

 

Geeignete Kakteen und ihre Pflege auf gedecktem, ungeheiztem 

Balkon oder ungeheiztem Frühbeetkasten 
 

 

Standortwahl und Substrat 
Sehr oft besteht die Möglichkeit, sich eine kleine Sammlung von Kakteen auf dem Balkon anzulegen. 

Dabei ist eine Ausrichtung nach Norden ungeeignet, da kaum Sonne auf den Balkon scheint. Die 

Kakteen können bei starkem Wind kombiniert mit Niederschlägen auch ausnahmsweise nass werden. 

Sind die Kakteen in Blumenkisten ausserhalb angehängt, so werden sie regelmässig nass. Dies 

entspricht der Haltung im Freien und wird hier nicht behandelt. 

 Die Eigenheiten eines Balkons sind:  

- der Boden kann sehr kalt werden 

- im Sommer kann die Sonne zu sehr grosser Hitze führen. 

- auf dem Balkon kann es recht windig sein 

Auf dem Balkon ist durchlässiges, mineralisches Substrat gut geeignet 

Pflege 
Pflegetipps: 

- Kakteentöpfe nicht direkt auf den Boden stellen. Ein Holzbrett oder eine Isolierschaumplatte 

verhindert das Eindringen von Kälte und Wärme aus dem Balkonboden 

- Für extrem heisse Tage oder für eine längere Ferienabwesenheit eine Abschattung vorsehen 

oder Pflanzen an den schattigeren Teil des Balkons verschieben 

- Vermeiden Sie schwarze Töpfe, eventuell Holzrahmen erstellen, Kiesbett darin erstellen und 

Töpfe in Kiesbett einsenken. Kakteen können auch in hellen Blumenkisten eingepflanzt 

werden. Die grössere Erdmasse verhindert ein schnelles komplettes Austrocknen. 

- Kakteen im Frühbeetkasten vor Überhitzung schützen, thermische Fensterheber sind gut 

geeignet 

Pflege in den Jahreszeiten 

Frühling: (März-Mai) Ende Februar, wenn nicht gerade Frostperiode vorhergesagt ist, das erste Mal 

giessen. Pflanzen von abgestorbenen Trieben befreien. Gewisse Kakteen können wie tot oder krank 

aussehen. Geben Sie den Pflanze Zeit, um sich wieder mit Wasser zu füllen. Düngen Sie die Pflanzen 

regelmässig. Wenn nötig, umtopfen. 

Februar März April 
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Beobachten Sie das Wachstum der Pflanzen. Falls bis Mai kein Wachstum sichtbar, müssen die 

Pflanzen umgetopft werden. 

Sommer (Juni-August): Freuen Sie sich an den Kakteen! Giessen, wenn die Erde wieder trocken. Das 

Balkon- und Frühbeetklima ist im Sommer ideal für Spinnmilben, d.h. trocken und warm/heiss. Hier 

lohnt es sich, im Juni prophylaktisch gegen Spinnmilben vorzugehen. Geeignete Mittel in Gärtnereien 

verfügbar. Düngergaben vermindern. Hitzeschutz an heissen Tagen nötig. Während heissen 

Trockenperioden wenig giessen. 

Herbst (September-November): keine Düngergaben mehr, Giessen so planen, dass die Pflanzen im 

November trocken stehen. Blütenreste entfernen 

Winter (Dezember-Februar): Ruhen lassen, kein Wasser geben. Wenn mal etwas Schnee auf die 

Pflanzen geblasen wird, ist dies kein Problem. Die Pflanzen müssen aber vor Nässe geschützt sein, 

d.h. sie dürfen nicht dem Regen/Schnee ausgesetzt sein. 

 

Geeignete Pflanzen  

Escobaria  

 

vivipara 

 

 

missouriensis  

 

  

 



 

missouriensis caespitosa 

 

 

sneedi 

 

 

orcutti 

  

Echinocereen  

 

pacificus mombergerianus 

 



 

coccineus, die meisten Variationen: 

coccineus ssp. coccineus 

 

 

coccineus ssp. transpecosensis 

 

 

coccineus ssp. roemeri 

 

 

triglochidiatus 

 

  



 

triglochidiatus, forma inermis & mohaviensis 

 

 

canus 

 

 

chloranthus 

 

 

Rechts viridiflorus, links chloranthus 

 



 

reichenbachii, ssp. reichenbachii 

 

 

davisii 

 

stranimeus 

 

reichenbachii ssp. caespitosus 

 



 

reichenbachii, ssp. reichenbachii 

 

 

reichenbachii ssp. baileyi 

 

rischeri 

  

fasciculatus 

 

Opuntia  



 

erinacea 

 

violacea 

 

? 

Cylindopuntia  

 

echinocarpa 



Coryphanta  

 

macromeris 

Mamillaria  

 

Mamillaria heyderi 

  

Pediocactus 

 

 

 

 

 

 



Maihuenopsis 

 

darwinii 

 

poeppighii 

Agave  

 

parryi 

 

 

 


